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Mogi Mirim receberá recursos do MIT para 
revitalização do Teatro de Arena 

A Prefeitura de Mogi 
Mirim vai receber R$ 571 
mil do Governo do Es-
tado de São Paulo, para 
investir na revitalização 
do Teatro de Arena. Os 
recursos serão destinados 
a Mogi Mirim na condição 
de MIT (Município de 
Interesse Turístico) por 
meio do Dadetur (De-
partamento de Apoio ao 
Desenvolvimento dos 
Municípios Turísticos), 
ligado à Secretaria de Tur-
ismo e Viagens do Estado 
de São Paulo. 

O convênio para essa 
finalidade foi assinado 
nesta quinta-feira (21), 
em solenidade no Palácio 
dos Bandeirantes, em São 

Paulo, na qual contou com 
as presenças do governa-
dor Tarcísio de Freitas, 
do secretário estadual de 
Turismo e Viagens, Ro-
berto de Lucena, autori-
dades estaduais, deputa-
dos, prefeitos, vereadores 
e gestores municipais do 
setor. O prefeito Paulo Sil-
va participou do ato, jun-
tamente com secretária de 
Relações Institucionais, 
Maria Helena Scudeler 
de Barros.

Por ser um MIT, Mogi 
Mirim tem direito a 
pleitear recursos junto 
ao Governo do Estado 
para investimento em 
infraestrutura turística 
local. 

Saúde de Mogi Guaçu fecha 
2023 com aumento de 125% no 
número de cirurgias realizadas 

GCM e PM juntas em 
operações preventivas neste 

final de ano

Violência doméstica 
mancha a madrugada de 

natal em Mogi Guaçu

Pág 6

Pág 8

Pág 4

Produtores 
rurais 

iniciam a 
entrega da 
DIPAM a 

partir do dia 
3 de janeiro

Pág 3

Pág 6

Pág 7

Mogi Guaçu - Mogi Mirim

Mogi Guaçu

Mogi Mirim

Mogi Guaçu

Mogi Mirim

Prefeitura inaugura o Centro de 
Referência de Atendimento á 

Mulher 

Pág 8

Mogi Guaçu

Os produtores rurais 
de Mogi Guaçu podem 
começar a efetuar a en-
trega da Declaração para 
o Índice de Participação 
do Município (DIPAM) a 
partir do dia 3 de janeiro. 
O prazo final é 31 de mar-
ço A Secretaria Municipal 
de Finanças solicita para 
que todos os produtores 
rurais procurem a Prefei-
tura munidos das notas 
fiscais do ano de 2023 
para o preenchimento da 
DIPAM. 

Mogi Mirim celebrou 
nesta quarta-feira (20), 
um marco importante na 
luta contra a violência de 
gênero. Foi inaugurado o 
Cram (Centro de Referên-
cia de Atendimento à Mul-

her), que funciona à rua 
24 de Maio, 16, no bairro 
Tucura. Trata-se de um 
espaço destinado ao acol-
himento, atendimento 
humanizado, orientação 
jurídica e acompanham-

ento psicológico e social 
à mulher em situação de 
violência.

Uma das principais car-
acterísticas do Cram é a 
sua abordagem interdis-
ciplinar.

Mogi Mirim Mogi Guaçu

Martinho Prado ganha pista de skate 
modular 

Confronto entre casal 
resulta em agressões e 
prisão em flagrante na 
noite festiva.

Na madrugada do dia 
25 de dezembro, mais 
uma ocorrência de vi-
olência doméstica ci-

dade  de Mogi Guaçu. 
O caso foi registrado 
após um chamado ao 
Copom, que mobilizou 
as equipes policiais  para 
atender a uma situação 
de desinteligência entre 
um casal.
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Ano novo: VIVA e deixe VIVER!

Como melhorar a saúde mental em 2024?

Por um ano melhor: precisamos 
lutar pela vida das crianças

Wagner Balera

Ao nos aproximar 
da chegada de mais um 
Ano-Novo, cuja pala-
vra veio do francês e 
significa “despertar” ou 
“acordar”, em referên-
cia à nova etapa de vida 
que se inicia, é tempo de 
pensarmos sobre a Vida 
em sua plenitude: viver e 
deixar viver.

A reflexão nos faz 
lembrar que, se comem-
ora neste ano, o cinquen-
tenário do lançamento   
da música escrita por 
Linda e Paul McCartney, 
no título original em 
inglês Live and Let Die, 
que significa, viva e deixe 
morrer. A essência da le-
tra fala sobre a mudança 
de perspectiva diante da 
vida e suas adversidades.

A letra deixa claro 
que, de início, você e eu 
dizíamos viva e deixe 
viver. Porém, agora, de-
veríamos dizer viva e 
deixe morrer. Gosto da 
música, assim como do 
filme, cujo roteiro foi 
magistralmente elabora-
do por Tom Mankiewicz.

Como encarar essa 
assertiva: viva e deixe 

viver. Se tivermos o 
coração que opere com 
um livro aberto, e um 
dos primeiros versos da 
música aponta para esse 
modo de ser, prosse-
guiremos agindo e quer-
endo viver e deixar que 
os outros vivam. Em 
consequência, você fará 
o teu trabalho muito 
bem-feito, tão perfeito 
que se confundirá com 
a beleza da criação, vale 
dizer, do mar, da terra, 
do sol e das constelações.

Ocorre que este 
mundo de constantes 
mudanças, por vezes 
nos impõe rendições. 
Nos rendemos ao con-
sumismo; nos rendemos 
ao comodismo, ao am-
or-próprio e aos outros 
ismos, cuja síntese cabal 
é o egoísmo.

E você e eu iremos 
chorar, porque nosso 
coração se fechou. Ai a 
tentação será a de dizer-
mos, como Linda e Paul: 
viva e deixe morrer.

Continuemos com 
a alegoria, agora a do 
filme. O que atrai, des-
graçadamente, parte sig-
nificativa das pessoas, 
a ponto de se transfor-

mar o ser num não ser 
e o mote fatal pode até 
chegar ao morra e deixe 
morrer, com a precip-
itação para o nada. O 
filme quer a morte da 
droga; do produtor e do 
traficante.

Para tanto, podem 
ser necessários feitiços, 
revelações do tarô, e 
neste jogo de adivin-
hação, a única carta que 
deve existir é: a carta do 
amor.

A carta do amor – 
note bem, estou ree-
screvendo o roteiro do 
filme e reinterpretando 
a música, sem nenhuma 
licença poética, consoan-
te a lição de Ziraldo: livre 
pensar é só pensar – nos 
proporá, de novo, viva e 
deixe viver. Você quer 
voltar às páginas do livro 
aberto que impõe pleno 
sentido à tua existência e 
à dos demais. 

Não seja contam-
inado pela cultural de 
morte. Lute pela vida em 
todas as suas expressões. 
É o próprio Deus quem 
diz: eu vim para que to-
dos tenham vida. E vida 
em plenitude. Vida em 
abundância. Seja essa a 

mensagem central para o 
ano de 2024 que se inicia 
dentro em breve.

E, ainda segundo a 
expressão das escrituras: 
escolhe, pois, a vida. Viva 
e deixe viver, exigindo 
dignidade para todos.

A dignidade é sin-
tetizada pela Consti-
tuição do Brasil que 
enuncia, como primeiro 
direito, a própria vida. 
Ademais, a dignidade ex-
ige os elementares direit-
os que compõe o mínimo 
existencial: a educação, 
a saúde, a alimentação, 
o trabalho, a moradia, 
o transporte, o lazer, a 
segurança, a previdência 
social, a proteção à ma-
ternidade e à infância, a 
assistência aos desam-
parados, na forma desta 
Constituição.

Vamos lá: começan-
do de traz para a frente. 
Assistência aos desam-
parados. Viva e deixe 
viver aqueles milhares 
que estão em situação de 
rua, brutalmente perse-
guidos por serem pobres. 
E a moradia que lhes é 
devida, em termos con-
stitucionais?

Viva e deixe viver os 

que passam fome. Você 
também os encontra a 
cada esquina. São con-
tados aos milhões num 
país que bate records a 
cada ano na produção de 
alimentos.

Viva e deixe viver as 
mulheres, vítimas de dis-
criminação e violência 
em todos os quadrantes 
da sua existência, e a 
quem incumbe o bem 
da maternidade. Que 
sejam cercadas de todos 
os cuidados nesse evento 
apto a manter a continui-
dade cósmica.

Viva e deixe viver a 
infância, que não pode 
ser considerada viva sem 
cuidados essenciais ap-
tos a dignificá-la. Cuida-
dos que não podem se 
limitar à merenda, razão 
elementar que as leva à 
escola.

Cuidados com a 
qualidade dos conteúdos 
ministrados na escola. 
Cuidados com o materi-
al escolar, que há de ser 
ferramenta de conheci-
mento e não fermento de 
discórdias descabidas.

Viva com saúde e 
que o sistema único de 
saúde seja dotado de 

recursos suficientes para 
atender aos desafios que 
crescerão cada vez mais, 
dos quais a pandemia 
recente foi alerta que não 
pode deixar de ter con-
sequências estruturais e 
funcionais.

Viva com previdên-
cia social garantidora 
dos direitos e não sujeita 
a mudanças a cada gov-
erno que passa, com con-
sequente frustração de 
legitimas expectativas.

Viva com trabalho, 
valor social essencial, 
mediante a busca inces-
sante da meta consti-
tucional do pleno em-
prego.

E que o viva e deixe 
viver seja estendido, 
como refrão totalizante, 
igualmente à flora, à 
fauna, que não podem 
morrer sem trágicas con-
sequências para todos.

Confie na dimensão 
cósmica das existências. 
Em 2024, viva e deixe 
viver!

Wagner Balera: Co-
ordenador do Núcleo 
de Estudos de Doutrina 
Social, Faculdade de Di-
reito da PUC-SP.

*Por Lucas Franco 
Freire

Passada toda a ani-
mação das festas de fim 
de ano, fica claro que se 
livrar de sentimentos 
como estresse e mel-
ancolia não é tão fácil 
quanto virar a página do 
calendário. Entra ano, 
sai ano, as pressões soci-
ais e exigências por alta 
produtividade continu-
am a afetar o emocional 
de toda a população.

Indivíduos que já 
enfrentam transtor-
nos como depressão e 
ansiedade podem ser 
mais vulneráveis a sen-
tirem-se sobrecarrega-
dos, principalmente com 
a influência das redes 

sociais. Isso porque elas 
podem amplificar a sen-
sação de inadequação ou 
de não atingir padrões, 
especialmente quando 
as pessoas comparam 
suas experiências com as 
imagens idealizadas que 
outras postam online.

Autoconhecimento, 
gerenciamento de an-
siedade, e, se necessário, 
acompanhamento psi-
cológico, são ferramen-
tas importantes para 
preservar a saúde men-
tal ao longo de todo o 
ano.

A Ciência do Play 
t a m b é m  é  u m  d o s 
caminhos para amenizar 
o impacto dessa carga 
negativa. Brincar e viver 
atividades lúdicas pode 

ajudar a reduzir tensões, 
promover a resiliência e 
inteligência emocional 
e aumentar a sensação 
de conexão com outros. 
Com a liberação de en-
dorfinas, hormônios que 
promovem sensações de 
felicidade e bem-estar, 
caem os níveis de cor-
tisol, conhecido como o 
hormônio do estresse, 
o que proporciona um 
alívio natural e saudável.

N e s s e  s e n t i d o , 
o Playfulness ajuda a 
manter uma perspec-
tiva positiva, cultivan-
do leveza mesmo em 
tempos desafiadores. 
Há diversos pilares que 
ajudam nessa missão. 
Um deles é reduzir o 
estresse, ou seja, desviar 

a mente e os pensamen-
tos das preocupações e 
tensões.

Outro aspecto im-
portante é a resiliência 
emocional. Ao promov-
er uma atitude lúdica, 
estamos, de fato, trein-
ando nossa mente para 
abordar a vida de uma 
maneira mais flexível e 
criativa. Isso nos aju-
da a ver desafios sob 
uma nova luz, encon-
trar soluções inovadoras 
e recuperar-nos mais 
rapidamente das adver-
sidades.

Manter  conexões 
sociais também é fun-
damental. A ludicidade 
frequentemente envolve 
interações sociais cruci-
ais para a nossa saúde. 

Participar de jogos, es-
portes ou atividades 
grupais pode fortalecer 
os laços sociais e pro-
porcionar um senso de 
pertencimento.

Em tempos desa-
fiadores, encontrar esses 
momentos de alegria e 
conforto é vital. Só assim 
nos damos conta de que 
a felicidade não reside 

em expectativas exac-
erbadas e comparações 
descabidas com outras 
pessoas, mas na conexão 
com o eu e com aqueles 
que nos cercam.

Lucas Franco Freire 
é psicólogo e autor do 
livro “Playfulness: Tril-
has para uma vida resil-
iente e criativa”

*Mauricio Ribas

Qual a relação entre a 
virada do ano, as crianças, 
o céu ou o inferno? Nada e 
tudo. Sim, parece contra-
ditório, mas não é.

A cada ano que se pas-
sa, renovamos nossas já 
combalidas esperanças de 
que tudo vai ser diferente 
ou melhor. Fazemos todas 
aquelas coisas como comer 
lentilha, 7 grãos de uva e 
pular ondas na praia. Isso 
para os que podem comer 
e para aqueles que vivem 
na praia ou passam o final 
de ano lá. Fazemos isso 
na busca de algo que nos 
ajude, ainda que sejam 
crendices, a reforçar nossa 
fé avariada nas instituições, 
nos homens e na continui-
dade do nosso planeta.

Trata-se, portanto, de 
indagar se teremos um 

futuro e quem estará nele, 
vivendo e tomando-o em 
suas mãos. Neste caso, é 
impossível não dizer que 
a virada do ano tem muito 
a ver com as crianças e os 
adolescentes, pois, será 
deles este mundo que os 
adultos de hoje insistem 
em destruir. Mas, se não 
pensarmos seriamente so-
bre isso e ignorarmos o 
momento atual, é evidente 
que a virada nada represen-
tará nem para as crianças e 
adolescentes, nem para nós 
mesmos, muito menos para 
o futuro da humanidade.

Precisamos começar a 
agir. Façamos isso agora, 
na virada do ano. Temos 
que nos engajar, unindo 
forças com milhares ou 
milhões de outros seres 
humanos, pois não esta-
mos sozinhos. São milhões 
de pessoas que, como nós, 

pretendem tornar o mundo 
um lugar habitável para 
nossas crianças. Elas são o 
futuro, mas são também o 
presente - e, por isso, não 
podemos mais negligenciar 
essas vidas.

Para tanto, temos de 
nos unir e exigir o fim das 
guerras, consumidoras de 
recursos e esforços que, se 
fossem aplicados correta-
mente, poderiam acabar 
com a fome e a morte de 
milhões de seres humanos 
por doenças de toda ordem. 
16 mil crianças morrem de 
fome a cada dia no mundo. 
E, no cenário brasileiro, 44 
% das mortes de crianças 
por doenças poderiam ser 
evitadas facilmente.

Precisamos pressionar 
o Estado a cumprir seu 
papel, na busca de soluções 
para o aquecimento global, 
a fome, as doenças, além de 

fatores como desemprego, 
baixos salários, educação de 
qualidade, saneamento, en-
tre outras medidas factíveis 
e urgentes para legarmos 
aos nossos pequenos um 
mundo habitável. Mais 
do que crendices que nos 
conduzem a falsas esper-
anças, precisamos de ação, 
proatividade e poiesis.

É isso ou inferno, 
apesar de muito preferirem 
o céu, a lentilha, as uvas e a 
praia, é claro.

*Mauricio Ribas é ad-
vogado, professor de Di-
reito Civil e membro da 
Anistia Internacional. É 
autor de “Ingel Addae – A 
luta entre o bem e o mal”, 
livro para acolher crianças 
vítimas de violência e con-
scientizar sobre os direitos 
da infância.

AMANHÃ, UM NOVO DIA

Nem todo dia estou bem,
qualquer coisa me aborrece.

No meu sono ouço a mãe
que diz: – dorme e esquece. 

Não é fácil suportar
um trabalho estafante.

Falo em tom de brincadeira,
isso é dose para elefante.

Quando se faz o que se gosta,
o dia passa ligeiro.

Alguns pequenos percalços,
largo no travesseiro.

Mas tem dia bem amargo:
é o cão chupando manga.

Simulo um sorriso nos lábios,
mas minha alma sempre se zanga.

Sei que vem do Mestre amado
essa luz que irradia.

Se hoje só tiver a dor,
amanhã será um novo dia.

Poesia do livro Despedida, volume 6 da coleção Men-
sagens de fé (editoraoartifice.com.br), de Valter Máz 
Borges, em comemoração ao Ano Novo, que começa em 
1º de janeiro. Todos os livros do autor são filantrópicos.
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Mogi Mirim receberá recursos do MIT para 
revitalização do Teatro de Arena 

COBERTURA: Saúde implanta esquema especial de 
atendimento durante recesso de final de ano

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim vai receber R$ 571 

mil do Governo do Esta-
do de São Paulo, para in-
vestir na revitalização do 
Teatro de Arena. Os re-

cursos serão destinados a 
Mogi Mirim na condição 
de MIT (Município de 
Interesse Turístico) por 
meio do Dadetur (De-
partamento de Apoio ao 
Desenvolvimento dos 
Municípios Turísticos), 
ligado à Secretaria de 
Turismo e Viagens do 
Estado de São Paulo. 

O convênio para essa 
finalidade foi assinado 
nesta quinta-feira (21), 
em solenidade no Palácio 
dos Bandeirantes, em 
São Paulo, na qual con-
tou com as presenças do 
governador Tarcísio de 
Freitas, do secretário es-

tadual de Turismo e Via-
gens, Roberto de Lucena, 
autoridades estaduais, 
deputados, prefeitos, 
vereadores e gestores 
municipais do setor. O 
prefeito Paulo Silva par-
ticipou do ato, juntam-
ente com secretária de 
Relações Institucionais, 
Maria Helena Scudeler 
de Barros.

P o r  s e r  u m  M I T , 
Mogi Mirim tem direito 
a pleitear recursos junto 
ao Governo do Estado 
para investimento em 
infraestrutura turística 
local. Para este ano de 
2023, a Prefeitura, por 

meio das Secretarias 
de Cultura e Turismo, 
Obras e Habitação Popu-
lar e Planejamento, com 
aprovação pelo COM-
TUR (Conselho Munic-
ipal de Turismo),  apre-
sentou o projeto de re-
vitalização do Teatro de 
Arena, um espaço com 
48 anos, que vai passar 
por reforma para melhor 
receber munícipes e tur-
istas nos eventos. 

A presente ação de 
revitalizar e atender di-
retrizes de acessibilidade 
arquitetônicas dentro 
do espaço do Teatro de 
Arena, um tradicional 

espaço de realização de 
eventos de Mogi Mirim, 
prevê a construção de 
banheiros atendendo 
a acessibilidade, e am-
pliação para o públi-
co em geral, bem como 
melhorar o atendimen-
to técnico dos eventos 
no entorno para aco-
modação de eventos de 
médio e grande porte.

Serão destinados R$ 
571 mil do Governo do 
Estado. Com contra-
partida do Município, 
a previsão é aplicar R$ 
886 mil na obra, que será 
realizada em 2024, com 
duração de oito meses.

De Mogi Mirim

Por causa no recesso 
de Natal e Ano Novo, 
a Secretaria da Saúde 
elaborou um esquema 
especial para não prej-
udicar o atendimento 
à população. Entre os 
dias 22  e 5 de janeiro, 
a UBS (Unidade Básica 
de Saúde) do Aterrado 
ficará como referência 
para toda a população, 
atendendo das 7h00 às 
13h00, com os serviços 
de farmácia, vacinação 
BCG e teste do pezinho 
para recém-nascidos.

Nas demais UBS e no 
CEM (Centro de Espe-
cialidades Médicas) não 
haverá nenhum tipo de 

atendimento durante o 
recesso, exceto na uni-
dade do Aterrado. Já 
os curativos podem ser 
feitos na UPA (Unidade 
de Pronto Atendimento) 
e PSC (Pronto Socorro 
Central), bastando o pa-
ciente levar a prescrição 
da enfermeira ou médi-
co da UBS em que foi 
atendida. 

Os pacientes que ne-
cessitarem de exames 
laboratoriais, devem se 
dirigir ao laboratório de 
apoio da Secretaria de 
Saúde, o Citolab, local-
izado à rua Dr. Alexan-
dre Coelho, nº 7, na Vila 
Áurea. O atendimento 
do Citolab é das 7h00 
às 10h00.

Para realizar os exam-
es é necessário a apre-
sentação de um docu-
mento com foto (RG, 
carteira de trabalho ou 
CNH), além do pedido 
do médico/SUS (Siste-
ma Único de Saúde). 
Os resultados devem 
ser retirados também 
pelo próprio paciente no 
mesmo local.

O ambulatório  de 
Feridas do CEM fará 
os curativos apenas dos 
seus pacientes internos 
e que já estão avisa-
dos quanto às datas e 
horários. Outro setor 
da Secretaria de Saúde 
e que não vai parar é o 
Transporte, consider-
ado essencial. 

Da Redação

O ano de 2023 tem 
sido um grande laborató-
rio para simular os mode-
los climáticos do futuro. 
“O Brasil vem sofrendo 
com os eventos extremos, 
sobretudo após os anos 
2000”, observa Ana Ávila, 
meteorologista do Centro 
de Pesquisas Meteorológi-
cas e Climáticas Aplicadas 
à Agricultura (Cepagri) da 
Unicamp. “Presenciamos 
o aumento da frequência 
e da intensidade das ondas 
de calor e o registro de chu-
vas intensas, causadoras 
de inúmeros desastres”, 
completa. Além de conso-
lidar a transição para o uso 
de energias limpas, cientis-
tas de todo o mundo apon-
tam a urgência de proteger 
e recompor florestas e áre-
as verdes no perímetro ur-
bano e alterar as formas de 
produção agrícola.

De acordo com o Relató-
rio Síntese sobre Mudança 
Climática 2023, elaborado 
pelo Painel Intergoverna-
mental sobre Mudança do 
Clima (IPCC), a tempera-
tura global aumentará em 
1,5ºC na primeira metade 
da próxima década e será 
muito difícil controlar o 
aumento da temperatura 
dentro de 2ºC até o final 
do século 21. Recentemen-
te, a Nasa informou que 
2023 foi o ano mais quente 
já registrado desde 1850. 
E 2024, projeta a agência 
espacial norte-americana, 
tem potencial para superar 

as temperaturas deste ano.
“Com esses indicado-

res, precisamos mudar a 
cultura no País se quiser-
mos evitar perdas econô-
micas e principalmente 
vidas”, afirma Ana Ávila. 
“Há necessidade de plane-
jamento em relação às for-
mas de produção agrícolas 
e ao meio ambiente.”

Em sua segunda fase, o 
projeto Olhos da Serra, ini-
ciativa do Consórcio Inter-
municipal das Bacias dos 
Rios Piracicaba, Capivari 
e Jundiaí (Consórcio PCJ), 
com o patrocínio da Coca-
-Cola Brasil e da Coca-Co-
la FEMSA Brasil, elenca 
ações com foco prioritário 
na preservação da Serra do 
Japi.

“Diante das mudanças 
climáticas, 2024 se torna 
um ano desafiador para to-
dos nós. E há a necessidade 
de intervenções urgentes 
nos municípios para ga-
rantir água, assim como a 
proteção de florestas, ma-
tas e pontos de recarga”, 
afirma Eduardo Paniguel, 
gestor do Olhos da Serra 
pelo Consórcio PCJ.

Com atividades de con-
servação e de recuperação 
de uma das últimas gran-
des áreas de floresta con-
tínua do Estado de São 
Paulo, o Olhos da Serra 
vem intensificando o mo-
nitoramento da Reserva 
Biológica da Serra do Japi, 
capacitando brigadistas 
para prevenção e combate 
a incêndios florestais.

Parte relevante do pro-

jeto, as ações de educomu-
nicação vêm reforçando o 
pertencimento da popula-
ção à região, com o propó-
sito de evitar a degradação 
de uma área muito sensível 
e de rica biodiversidade.

A recomposição flores-
tal, imprescindível à prote-
ção do solo e dos recursos 
hídricos nas propriedades 
na Serra do Japi, assim 
como a recuperação de 
áreas de preservação per-
manente, se juntam às ini-
ciativas do projeto.

Também nos investi-
mentos voltados ao sane-
amento rural, o Olhos da 
Serra prevê a implantação 
de uma propriedade mo-
delo, que contempla, entre 
outras ações, o plantio de 
árvores nativas, sistemas 
de tratamento de efluen-
tes e gestão de resíduos. A 
todas essas iniciativas, o 
gestor acrescenta a impor-
tância da participação e do 
fortalecimento dos conse-
lhos de meio ambiente e de 
legislações para proteção 
do território.

“O Olhos da Serra, na 
verdade tem muitos olha-
res voltados para a Serra 
do Japi. Há o olhar das 
populações engajadas no 
projeto, os olhos dos bri-
gadistas, dos satélites e dos 
monitores para coibir abu-
sos ao meio ambiente e o 
olhar humano, que enten-
de a urgência de preservar 
a floresta e todos os seus 
recursos para a sobrevi-
vência das populações do 
presente e do futuro diante 

dos desafios climáticos”, 
conclui Paniguel.

 Projeto Olhos da Serra
Conduzido pelo Con-

sórcio Intermunicipal das 
Bacias dos Rios Piracicaba, 
Capivari e Jundiaí (Con-
sórcio PCJ), com patrocí-
nio de Coca-Cola Brasil e 
Coca-Cola FEMSA Brasil, 
o Olhos da Serra tem o pro-
pósito de conservar os re-
cursos hídricos na região. 
Como prioridade total no 
projeto, a preservação dos 
recursos naturais compre-
ende, entre outras ativida-
des, o combate a incêndios, 
com formação de brigadis-
tas e aplicação de curso de 
capacitação profissional 
pelo ICMBio (Instituto 
Chico Mendes de Conser-
vação da Biodiversidade), 
a educação ambiental, o 
monitoramento de inva-
sões humanas, a promo-
ção de ações de refloresta-
mento e saneamento rural, 
com a implantação de uma 
propriedade modelo com 
tratamento de efluentes, 
gestão de resíduos e de 
água cinza. O Olhos da 
Serra também conta com a 
parceria das seguintes ins-
tituições: Prefeitura Mu-
nicipal de Jundiaí (Dire-
torias de Meio Ambiente, 
de Agronegócios e de Par-
cerias Estratégicas, Guar-
da Municipal – Divisão 
Florestal e Defesa Civil); 
Fundação Serra do Japi; 
DAE Jundiaí; Fundação 
Florestal; Embrapa; Insti-
tuto Cerrados; Associação 

dos Amigos dos Bairros de 
Santa Clara, Vargem Gran-
de, Caguassu e Paiol Velho 
(SAB Santa Clara); Conse-
lho Municipal de Defesa 
do Meio Ambiente (COM-
DEMA); Conselho Gestor 
da Serra do Japi (CGSJ); 
Companhia de Informá-
tica de Jundiaí (Cijun) e 
Aliados pela Água.

Consórcio PCJ
O Consórcio Intermu-

nicipal das Bacias dos 
Rios Piracicaba, Capiva-
ri e Jundiaí (Consórcio 
PCJ) é uma associação de 
usuários de água, de di-
reito privado e sem fins 
lucrativos, integrada por 
41 municípios e 23 gran-
des empresas. A entida-
de possui independência 
técnica e financeira para 
a realização de atividades 
de recuperação e preser-
vação dos mananciais das 
Bacias Hidrográficas dos 
Rios Piracicaba, Capivari 
e Jundiaí, as Bacias PCJ 
(UGRHI 5). Segundo o 
presidente da entidade e 
prefeito de Limeira (SP), 
Mario Botion, “nossa vi-
são é a de contribuir para 
uma sociedade mais justa, 
economicamente viável e 
sustentável, que respeite a 
água em todos os seus usos 
e potenciais, em atenção às 
mudanças climáticas. Des-
ta forma, nossa missão é a 
de integrar todos os seto-
res da sociedade em prol 
da gestão eficiente da água, 
do saneamento e do meio 
ambiente”. O Consórcio 

PCJ é referência nacional 
e internacional na ges-
tão de recursos hídricos, 
membro de importantes 
instituições ligadas à área, 
como o Conselho Mundial 
da Água, as Redes Interna-
cional, Latina e Brasileira 
de Organismos de Bacias 
(RIOB, RELOB e REBOB), 
além de ser o único repre-
sentante das Bacias PCJ 
no Conselho Nacional de 
Recursos Hídricos.

 Coca-Cola Brasil
O Sistema Coca-Cola 

Brasil atua em cinco gru-
pos de bebidas — colas, 
sabores, hidratação, nutri-
ção e emergentes — com 
uma linha de mais de 200 
produtos, entre sabores 
regulares e versões sem 
açúcar ou de baixa caloria. 
Composto por sete grupos 
de fabricantes franquea-
dos, o Instituto Coca-Cola 
Brasil, mais Verde Campo 
e a parceria com Leão Ali-
mentos e Bebidas, o Siste-
ma emprega diretamente 
56,6 mil funcionários. A 
empresa aposta em inova-
ção para ampliar seu por-
tfólio e atingir o objetivo 
de destinar corretamente 
o equivalente a 100% de 
suas embalagens até 2030. 
A Coca-Cola Brasil traba-
lha para oferecer cada vez 
mais opções com menos 
açúcar adicionado e no 
incentivo a iniciativas que 
melhorem o desenvolvi-
mento econômico e social 
das comunidades onde 
atua.

2024: desafios climáticos exigem ações efetivas 
para a conservação do meio ambiente
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Da Redação

Mogi Mirim celebrou 
nesta quarta-feira (20), 
um marco importante na 
luta contra a violência de 
gênero. Foi inaugurado o 
Cram (Centro de Referên-
cia de Atendimento à Mu-
lher), que funciona à rua 
24 de Maio, 16, no bairro 
Tucura. Trata-se de um 
espaço destinado ao aco-

lhimento, atendimento 
humanizado, orientação 
jurídica e acompanha-
mento psicológico e social 
à mulher em situação de 
violência.

Uma das principais ca-
racterísticas do Cram é a 
sua abordagem interdis-
ciplinar. O centro contará 
com profissionais capa-
citados nas áreas psico-
lógica, social, jurídica, de 

orientação e informação. 
Essa equipe multidisci-
plinar estará pronta para 
oferecer apoio integral às 
mulheres em situação de 
violência, ajudando-as a 
superar traumas, a en-
tender seus direitos e a 
encontrar soluções para 
suas circunstâncias.

Serão desenvolvidos 
projetos que visam des-
construir padrões de 

comportamento nocivos 
e promover a igualdade 
de gênero, contribuin-
do para a construção de 
uma sociedade mais justa 
e igualitária. Para tornar 
o projeto uma realida-
de, o município recebeu 
R$ 200 mil por meio de 
emenda parlamentar da 
ex-deputada estadual Pa-
tricia Bezerra (PSDB), por 
intermédio da vereadora 

Sônia Módena.
O Cram iniciou suas 

atividades tendo a OSC 
(Organização da Socieda-
de Civil) “Avante Social” 
na coordenação e gestão. 
“É um serviço que a gente 
vem trabalhando há dois 
anos para que ele fosse 
implementado, com equi-
pamentos novos, de pri-
meira qualidade, para que 
nossas mulheres sejam 
bem atendidas e a nossa 
equipe possa trabalhar 
num local adequado”, 
disse a secretária de As-
sistência Social, Cristina 
Puls.

E ela acrescentou. “O 
Cram não está sozinho, 
o Cram faz parte de uma 
rede. Não deixaremos ne-
nhuma mulher sem aten-
dimento, mas o pacto que 
temos que fazer é extin-
guir qualquer tipo de vio-
lência”, frisou. O prefeito 
Paulo Silva destacou que 
com o Cram, o município 

está ampliando a rede de 
proteção à mulher contra 
a violência. “E precisamos 
avançar nisso. Esse servi-
ço terá um papel funda-
mental em Mogi Mirim”, 
concluiu. 

Após o descerramen-
to da fita inaugural, os 
convidados conheceram 
as instalações do serviço. 
A inauguração do Cram 
também contou com as 
presenças de Regina Bian-
chezi, diretora da Drads 
(Diretoria Regional de 
Assistência e Desenvolvi-
mento Social), represen-
tando no ato o Governo 
de São Paulo; o Executi-
vo Regional de São Paulo 
da Avante Social, Paulo 
Henrique Regis; demais 
representantes da Avan-
te; secretários municipais, 
vereadores, conselheiros 
municipais da Mulher, 
da Assistência Social e da 
Pessoa Idosa; e demais 
convidados. 

Prefeitura inaugura o Centro de Referência 
de Atendimento á Mulher 

No calor, petiscos ganham destaque como 
opção para o Ano Novo

Da Redação

Reunir os amigos e 
familiares para celebrar o 
Ano Novo em casa é uma 
tradição. Nesse hábito, os 
petiscos práticos e sabo-
rosos ganham destaque 
nas mesas, seja como en-
trada, seja para substituir 
as ceias.

“Muitas vezes, as pes-
soas buscam algo mais 
prático, sem deixar de 
lado o sabor e os nutri-
entes. Principalmente, se 
considerarmos o calor do 
verão brasileiro. Por isso, 
os finger foods são cada 
vez mais consumidos nes-
sa celebração. Além do 
preparo mais simples, 
também são práticos na 
hora de comer”, conta Ju-
liana Porto, nutricionista 
do Covabra Supermerca-
dos.

Para o preparo desses 
alimentos, ela destaca as 
tábuas de frios, além de 
nozes, castanhas e frutas. 
“Muitos desses produtos 
podem ser encontrados à 
granel, o que facilita para 
o cliente comprar a quan-

tidade exata desejada”, 
complementa.

A nutricionista sugere 
duas receitas que são ide-
ais para a ocasião: Tábua 
de frios e brusqueta ca-
prese. Confira as receitas:

 Tábua de frios
- Três tipos de queijo 

(brie, gouda e gorgonzo-
la);

- Salame italiano e 
lombinho;

-  T r ê s  t i p o s  d e 
castanhas (noz pecã, 
castanha de caju e amên-
doa salgada – 50 gramas 
de cada);

- Dois tipos de tomates 
pequenos (um amarelo e 
outro vermelho);

- Amoras (poderiam 
ser framboesas ou mirti-
los ou morangos);

- Pepino japonês em 
rodela;

- Azeitona sem caroço 
(coloque num potinho 
com azeite e pimenta 
rosa);

- Uvas (você escolhe 
se vai ser verde, preta ou 
rosada, dependendo das 
cores da sua tábua);

- Bolachinhas de arroz 
(não tem glúten);

- Grissinis integral com 
linhaça;

- Molho de iogurte com 
páprica picante (um copo 
de iogurte natural, uma 
colher de café de páprica 
picante, uma pitada de 
alho em pó, cebolinha 
picada e sal a gosto).

Brusqueta Caprese

Ingredientes:
- 1 maço de rúcula;
- 6 unidades de to-

mate-cereja;
- Azeite extravirgem a 

gosto;
- 1 dente de alho pic-

ado;
- 12 fatias cortadas em 

diagonal de pão italiano;
- 4 unidades de mus-

sarela de búfala.

 Ingredientes do molho 
pesto:

- 1 dente de alho des-
cascado;

- 1/2 xícara de folhas 
de manjericão fresco;

- 2 nozes;
- 2 colheres de sopa de 

queijo parmesão ralado;
- 1/4 de xícara de 

azeite;
- Sal a gosto;
Pimenta-do-re ino 

moída na hora a gosto.

Modo de preparo:
Lave a rúcula, separe 

as folhas, seque e reserve. 
Corte os tomates-cereja ao 
meio e reserve. Coloque o 
azeite em uma frigideira 
e refogue os tomates. Em 
seguida, refogue o alho 
e reserve. Torre os pães 
e corte a mussarela de 
búfala em 3 fatias.

Sobre cada torrada 
coloque duas folhas de 
rúcula, duas metades de 
tomatinhos e uma fatia de 
mussarela. Em seguida, 
prepare o molho pesto ao 
triturar os ingredientes, 
misture e tempere com 
sal e pimenta. Espalhe o 
molho pesto sobre as tor-
radas. Finalize com mais 
azeite.

Sobre o Covabra

Com mais de 34 anos 
de história, a rede de Su-

permercados Covabra 
(Comercial Varejista Bra-
sileira Ltda.) teve sua 
primeira loja fundada 
em Limeira, interior de 
São Paulo. Na época da 
inauguração, em 1989, se 
destacou por ter implan-
tado um novo conceito 
de supermercados para 
a região e por ter sido o 
supermercado pioneiro a 
investir na tecnologia de 
leitores ópticos em todos 
os seus caixas. 

Desde então, a mar-
ca não parou de inve-
stir e evoluir. Em 2017, 
a marca inaugurou seu 

primeiro Centro de Dis-
tribuição em Sumaré/
SP, em um espaço de 13 
mil metros quadrados de 
área construída. Sempre 
oferecendo as melhores 
instalações com grande 
variedade de produtos 
aos seus clientes, hoje, a 
rede conta com 19 lojas 
e está presente em 11 
cidades do interior pau-
lista (Campinas, Capivari, 
Itatiba, Itupeva, Jundiaí, 
Leme, Limeira, Pedreira, 
Pirassununga, Rio Claro 
e Vinhedo), empregando 
mais de 3.400 funcionári-
os.
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De Mogi Mirim

O prefeito Paulo Silva 
esteve quinta-feira (21) 
na Secretaria Estadual de 
Educação, em São Paulo, 
onde assinou convênio 
que garante a construção 
de um novo prédio para 
abrigar a Emeb (Escola 
Municipal de Educação 
Básica) ‘Professora He-
lena dos Santos Alves’. 
Serão destinados pelo 
Governo Estadual cerca 
de R$ 7 milhões para a 
construção da unidade 
escolar. O secretário exe-
cutivo da pasta estadual, 
Vinícius Mendonça Nei-
va, participou do ato de 
assinatura. 

Localizada atualmen-
te à rua Juvenal Toledo, 
no Jardim Maria Beatriz, 
a nova Emeb ‘Professora 

Helena dos Santos Alves” 
funcionará à rua Anita e 
Giuseppe Garibaldi, no 
Jardim Regina, Zona Sul 
da cidade, num terreno 
de pouco mais de 4,6 mil 
metros quadrados. O pré-
dio terá 1,7 mil metros 
quadrados de área cons-
truída e, além das salas 
de aula, da direção e do 
corpo administrativo, co-
zinha, refeitório e salas 
de apoio, ainda terá uma 
quadra poliesportiva co-
berta.

A construção de um 
novo prédio para a escola 
Helena dos Santos Alves 
se faz necessária. Quando 
houve a municipalização 
do ensino fundamental, 
a unidade já exisitia, pois 
pertencia à rede estadual. 
E mesmo com reformas 
e manutenções, a escola 

precisava de um espa-
ço maior, em razão da 
alta demanda de alunos, 
já que atende alunos da 
educação infantil e ensino 
fundamental.

Acompanharam Paulo 
Silva no ato de assinatura 
do convênio o deputado 
estadual Barros Munhoz, 
que prestou todo apoio 
que resultou nessa con-
quista, a secretária de 
Educação Ana Lúcia Bue-
no Peruchi, a secretária 
de Relações Institucionais 
Maria Helena Scudeler de 
Barros, a gerente da pasta 
da Educação Célia Ataíde, 
a diretora da escola Maria 
Luiza Sbeghen, a vice-di-
retoria Lilian Mirelly Oli-
veira Silva Faria, e o re-
presentante da associação 
de moradores do Maria 
Beatriz, André Teodoro. 

Convênio com governo estadual garante R$ 
7 milhões para construção de escola 

Faculdade Municipal firma convênio com 
Hospital Municipal e Santa Casa para internato 

dos alunos do curso de Medicina
De Mogi Guaçu

A assinatura do convê-
nio com a Santa Casa de 
Mogi Guaçu aconteceu na 
manhã desta sexta-feira, 
dia 22 de dezembro, no ga-
binete do prefeito Rodrigo 
Falsetti e com a presença 
dos representantes da Fac-
uldade Municipal Profes-
sor Franco Montoro, da 
Santa Casa e Fundação 
Educacional Guaçuana. A 
partir do convênio, toda a 
estrutura da Santa Casa 
será utilizada pelos alunos 
do curso de Medicina para 
o internato a partir de fe-
vereiro de 2024.  

“É uma notícia impor-
tante para nós da Facul-
dade Municipal, para os 
hospitais envolvidos, para 
os nossos alunos e para 
a comunidade em geral 
que será beneficiada dire-
tamente com o internato 
dos alunos do curso de 

Medicina. O convênio per-
mitirá que mais essa etapa 
seja cumprida de forma 
bastante profissional pelos 
universitários”, comentou 
Mário Vedovello Filho, di-
retor da Franco Montoro.  

Além da Santa Casa, a 
Franco Montoro, por meio 
da Fundação Educacional 
Guaçuana, mantenedora 
da instituição de ensino, 
também firmará convênio 
com o Hospital Municipal 
Dr. Tabajara Ramos. Está 
em negociação uma par-
ceria com o Hospital Mu-
nicipal de Itapira. O início 
do projeto é previsto para 
fevereiro de 2024, quando 
alunos do 5º e 6º ano ini-
ciam as clínicas médica e 
cirúrgica.  

“É uma mão de obra 
muito importante para o 
município. Nós estamos 
tendo a oportunidade de 
formar futuros profission-
ais de Medicina e por meio 

do internato quem sai 
ganhando será o paciente”, 
comentou o prefeito Ro-
drigo Falsetti ao destacar 
que a Prefeitura não tem 
medido esforços para au-
mentar os investimentos 
na Faculdade Municipal. 
“A Franco Montoro conta 
com uma equipe qualifica-
da e experiente para fazer 
o melhor pelos alunos”.  

 Internato 
É uma etapa do curso 

de Medicina com duração 
de dois anos que ocorre 
nos últimos períodos da 
graduação. O objetivo é 
que os alunos tenham uma 
vivência 100% prática, 
realizando o atendimento 
aos pacientes com a su-
pervisão de um médico, 
que é um professor da 
faculdade. É uma ativi-
dade que funciona como 
o estágio obrigatório, in-
clusive, é regulamentada 

pelo Conselho Estadual 
de Educação. Serve para o 
aluno conhecer a rotina de 
trabalho do médico, já que 
ele passa por diferentes 
especialidades. 

Além do prefeito e do 

diretor da Franco Mon-
toro, também partici-
param da assinatura do 
convênio Ana Caroline 
Costa Nogueira, Clauber 
de Oliveira Rossini, Iva-
na Maria Sodré e Marta 

Falsetti, representantes 
da Faculdade Municipal, 
Aldomir Arenghi e Romil-
do Fontaniello, da Santa 
Casa, e Leonardo Matielo, 
da Fundação Educacional 
Guaçuana. 

Inscrições para a corte do carnaval 
também poderão ser feitas online

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da 
Secretaria de Cultura e 
Turismo, disponibilizou 
mais uma ferramenta 
para os interessados 
em participar do con-
curso que irá eleger a 
Rainha, a Princesa e o 
Rei Momo do Carnaval 
de 2024. Além da in-
scrição diretamente no 
Centro Cultural “Prof. 
Lauro Monteiro de Car-
valho e Silva”, situado à 
avenida Santo Antônio, 
430, Centro, também é 
possível se inscrever via 
online, por meio do link 
https://docs.google.
com/…/1FAIpQLScd-
fGALjkl7MA…/view-
form . As inscrições são 
gratuitas e podem ser 
feitas até 15 de janeiro 
de 2024, de segunda a 
sexta-feira, das 9h00 às 
16h00. Para o público da 
3ª Idade, há também a 
opção de se inscreverem 
no Fundo Social. Pelo 

link https://www.mogi-
mirim.sp .gov .br/…/
concurso-para-a-corte… 
é possível ter acesso ao 
regulamento e à ficha de 
inscrição.

Para participar do 
concurso da Corte do 
Carnaval, os interes-
sados devem atender 
alguns requisitos, como 
ser residente e domicili-
ado em Mogi Mirim e ter 
idade mínima de 18 anos 
completos na data de 
inscrição para a eleição 
na categoria adulto e 60 
anos para a 3ª idade), 
dentre outros. A eleição 
está prevista para o dia 
27 de janeiro, a partir 
das 20h00, no Centro 
Cultural “Prof. Lauro 
Monteiro de Carvalho e 
Silva”.

Os candidatos serão 
j u l g a d o s  p o r  u m a 
comissão formada por 
no mínimo cinco ju-
rados, indicados pela 
Secretaria de Cultura 

e Turismo, que darão 
notas de 5 a 10, sendo 
admitida nota decimal 
de 0,5, para os seguintes 
quesitos: comunicação, 
simpatia e espírito car-
navalesco, samba no pé; 
desembaraço, sociab-
ilidade e facilidade de 
expressão; e elegância.

Além do status de 
Rainha, Princesa e Rei 
Momo, os escolhidos 
também serão premi-
ados. Para a Rainha 
(adulto e 3ª Idade), e 
o Rei Momo (adulto e 
3ª Idade), a premiação 
será composta pela faixa 
com o título em que foi 
eleito (a), a coroa e R$ 
1.000,00 em dinheiro. 
A Princesa (adulta ou 
3ª idade com segunda 
maior pontuação) rece-
berá a faixa, a coroa e o 
prêmio de R$ 600,00 
em dinheiro. O mandato 
da Corte encerra-se na 
eleição da Corte Momes-
ca do Carnaval de 2025.



Sexta-Feira 
29 de Dezembro de 20236 Correio do Povo

Saúde de Mogi Guaçu fecha 2023 com aumento 
de 125% no número de cirurgias realizadas 

De Mogi Guaçu 

O ano de 2023 ainda 
se encaminha para o fim, 
mas o balanço divulgado 
pela Secretaria Munic-
ipal de Saúde de Mogi 
Guaçu já revela aumento 
em 125% no número de 

cirurgias eletivas real-
izadas ao longo do ano. 
Os números são positi-
vos em comparação com 
o balanço feito no ano 
anterior.  

Em 2022 foram real-
izadas 1.624 cirurgias, 
inclusive de alta com-

plexidade. Até novembro 
foram 3.650 procedi-
mentos – entre eles os 
ortopédicos, especiali-
dade com maior deman-
da no município. Neste 
segmento, a quantidade 
mais que dobrou: foram 
78 atendimentos em 
2022 e 167 em 2023.  

“Nosso maior desafio 
tem sido zerar as filas 
das cirurgias eletivas. E 
felizmente conseguimos 
avançar em muitas espe-
cialidades. Aos poucos, 
temos batido nossas me-
tas e algumas filas foram 
zeradas”, comentou Lu-
ciano Firmino Vieira, 
secretário de Saúde, que 
acaba de completar um 

ano no cargo. 
Somente neste ano 

foram realizadas 358 
cirurgias gerais, ante 124 
em 2022. As ginecológi-
cas são 246 nesse ano e 51 
no ano passado. Foram 
feitas, ainda, 263 cirurg-
ias urológicas nesse ano 
e 95 no ano passado, e 
2.280 cirurgias de baixa 
complexidade até o mo-
mento contra 1.038 em 
2022. 

“Nosso balanço finan-
ceiro demostra que au-
mentamos nosso orça-
mento em Saúde, in-
cluindo o orçamento do 
Hospital Municipal Dr. 
Tabajara Ramos que, 
junto com a Santa Casa, 

realiza os procedimen-
tos. Estamos otimistas 
para 2024”, ressaltou o 
prefeito Rodrigo Falsetti.  

Além do avanço nas 
cirurgias eletivas, a Sec-
retaria Municipal de 
Saúde também vai fechar 
o ano com bons números 
nos exames e procedi-
mentos realizados em 
toda a rede municipal. 
Exames, como cateter-
ismo, tomografia e ma-
mografia, tiveram as filas 
zeradas.  

“Nossa meta para o 
próximo ano, a pedido do 
prefeito Rodrigo Falsetti, 
é avançar ainda mais e, 
para isso, estamos tra-
balhando no fortalec-

imento de toda a rede 
municipal”, ressaltou 
Luciano.  

O secretário lem-
brou que houve avanço 
também nas melhorias 
realizadas nos prédios 
das unidades de Saúde. 
Foram reformadas as 
unidades do Zaniboni I 
e II, Chaparral, Ypê II, 
Zona Norte (em reforma) 
e Centro de Especiali-
dades Odontológicas, 
também em reforma. 
A UBS do Ypê Amarelo 
também está em con-
strução e demais uni-
dades serão reformadas 
no próximo ano, inclu-
sive com o apoio da ini-
ciativa privada.

Produtores rurais iniciam a entrega da DIPAM a 
partir do dia 3 de janeiro 

De Mogi Guaçu

Os produtores rurais 
de Mogi Guaçu podem 
começar a efetuar a en-
trega da Declaração para 
o Índice de Participação 
do Município (DIPAM) a 
partir do dia 3 de janeiro. 

O prazo final é 31 de março 
A Secretaria Municipal de 
Finanças solicita para que 
todos os produtores rurais 
procurem a Prefeitura mu-
nidos das notas fiscais do 
ano de 2023 para o preen-
chimento da DIPAM.  

Para o município, a 

DIPAM é de extrema im-
portância porque compõe 
o Índice de Participação 
dos Municípios (IPM), fa-
tor utilizado no repasse do 
Imposto Sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) arrecadado pelo 
Estado de São Paulo. Com 

a colaboração do produtor 
rural em efetuar a entrega 
dentro do prazo, Mogi 
Guaçu poderá receber 
maior repasse do ICMS e 
investir em melhorias para 
a população. 

De acordo com a 
legislação Estadual, a 

declaração deve ser en-
tregue anualmente por 
todos os produtores rurais. 
Não há custo na entrega e 
apenas são declarados os 
valores registrados nas no-
tas fiscais emitidas. Mais 
informações podem ser ob-
tidas no Departamento de 

Auditoria Tributária pelos 
telefones (19) 3851.7048 e 
3851.7050. 

O Paço Municipal está 
localizado na Rua Hen-
rique Coppi, nº 200, Mor-
ro do Ouro, e o horário de 
atendimento é de segunda 
a sexta-feira das 8h às 16h.  

De Itapira

Nesta quinta-feira, 21, 
o Prefeito Toninho Bellini 
esteve em São Paulo, no 
Palácio dos Bandeirantes, 
para a assinatura do con-
vênio do MIT (Município 
de Interesse Turístico) 
2023. A cerimônia contou 
com a presença do gover-
nador Tarcísio de Freitas, 
do secretário estadual de 
Turismo e Viagens, Ro-
berto de Lucena, autori-
dades estaduais, deputa-
dos, prefeitos, vereadores 
e gestores municipais do 
setor.

“A parceria do Governo 
do Estado com as prefei-
turas está dando muitos 
resultados. Estamos cele-
brando convênios que vão 
ser investidos no turismo 

e a beleza de São Paulo é 
essa: temos turismo de 
compras, de negócios, 
ecoturismo, turismo de 
rodeio, agrícola, religioso 
e também ferroviário. Te-
mos gestores comprome-
tidos que perceberam a 
potência do turismo para 
gerar oportunidades e 
atrair investimentos”, afir-
mou o governador.

Itapira receberá do Go-
verno do Estado de São 
Paulo R$ 570 mil que será 
aplicada para impulsionar 
o Turismo Rural no muni-
cípio, com foco nas rotas 
já conhecidas como a Rota 
32, com produção de pla-
cas de sinalização, totens 
informativos e portais. 
Além disso, também serão 
criadas estruturas especí-
ficas de letreiros, conhe-

cidos popularmente como 
‘cenários instagramáveis’, 
em locais da área urbana 
como Parque Juca Mulato 
e entrada da cidade.

“É um recurso mui-
to importante para nos 
auxiliar em obras de in-
fraestrutura nesse setor. 
Assim, podemos valorizar 
espaços já existentes em 
nossa cidade e também 
criar novas oportunidades 
para o desenvolvimento 
do nosso potencial turís-
tico”, ressaltou o prefeito.

Ao todo, foram 118 
Municípios de Interesse 
Turístico (MITs) e 64 Es-
tâncias Turísticas contem-
plados. Os recursos serão 
repassados pela Secretaria 
de Turismo e Viagens, por 
meio do Departamento 
de Apoio ao Desenvol-

vimento dos Municípios 
Turísticos (Dadetur). “São 
recursos que levam desen-
volvimento a municípios 
de enorme vocação turísti-
ca, geram novos fluxos de 
visitantes e criam oportu-
nidades de trabalho e ren-
da para a população local”, 
disse o secretário estadual 
Roberto de Lucena.

Em outubro, o mu-
nicípio entregou uma 
das obras custeadas com 
verbas do MIT: a revita-
lização da Igreja do Sal-
to, localizada na Estrada 
Municipal Luis Cavena-
ghi, que liga Itapirinha x 
Eleutério. A intervenção, 
cujo investimento total 
foi de R$ 359.555,09, teve 
por objetivo preservar o 
espaço e oferecer melho-
res condições de acesso a 

turistas, mas mantendo as 
características originais de 
“ruínas” do prédio que são 
o grande atrativo.

A reforma e revitaliza-
ção do Morro do Cruzeiro, 
situado no bairro Forões 
na Estrada Municipal Or-

lando Zancheta, também 
está sendo custeada com 
recursos financeiros do 
MIT (Município de Inte-
resse Turístico) do Go-
verno do Estado de São 
Paulo que somam R$ 
615.924,92.

Prefeito Toninho Bellini assina convênio do 
MIT 2023

Contas em dia no início do ano, sem deixar de 
apreciar experiências gastronômicas

Da Redação

Ano novo, novos com-
promissos. Já em janei-
ro, impostos como IPTU, 
IPVA, taxa de licencia-
mento do veículo, soma-
dos às despesas de Natal 
e Réveillon na fatura do 
cartão de crédito, têm peso 
significativo no orçamen-
to. O alívio para o bolso, 
indicam especialistas, está 
no planejamento finan-
ceiro. Uma planilha bem 
feita, com gastos e limites 
de compras determina-
dos, ajuda a proteger o 
dinheiro e a evitar dívidas. 
Mas não só no início de 
2024, como no ano todo, 
alternativas para manter 
as contas equilibradas, sem 
abrir mão de experiências 
gastronômicas, destacam 

um clube de assinatura 
que permite ao consum-
idor receber em casa kits 
de hambúrguer gourmet, e 
também um aplicativo que 
oferece 50% de desconto 
em restaurantes de 160 
cidades brasileiras.

O recebimento de um 
produto em casa, por meio 
de clubes de assinatura, é 
realidade no cotidiano dos 
brasileiros há muitos anos. 
Desde 2017, a WorldSteak 
tem proporcionado aos as-
sinantes conhecer as mais 
diversificadas marcas de 
hambúrgueres premium 
do mercado, com atenção 
ao custo-benefício. “Todos 
os investimentos e cuida-
dos visam ao aperfeiçoa-
mento do serviço para que 
a entrega no endereço do 
assinante não seja somente 

um box com produtos se-
lecionados, mas uma grata 
surpresa que se quer repe-
tir”, observa Tito Naville, 
sócio da WorldSteak.

Um dos carros-chefes 
da WorldSteak é a Ham-
burgada Gourmet. O kit 
para quatro pessoas é com-
posto por hambúrgueres, 
pães exclusivos, queijos 
premium e molhos espe-
ciais. “Cada sanduíche com 
hambúrguer de carne es-
pecial sai por menos de R$ 
20,00 por pessoa”, calcula 
Naville, indicando um bom 
custo-benefício.

No clube WorldSteak, 
a assinatura mensal por 
um ano é de R$ 79,00 e dá 
direito a um box de Ham-
burgada Gourmet por mês. 
Mas o assinante ainda pode 
optar por outras modali-

dades de plano.
O valor do frete é um dif-

erencial da empresa entre 
os clubes de assinatura que 
operam no Brasil. “Cobra-
mos apenas R$ 0,99 para 
100 cidades do Estado de 
São Paulo e trabalhamos 
com uma cadeia de dis-
tribuição que faz chegar 
os kits de forma rápida ao 
consumidor”, destaca.

Com desconto e sem 
filas

Por aplicativo e tam-
bém no site (www.primei-
ramesa.com.br), o Primeira 
Mesa permite ao usuário 
fazer reservas em bares e 
restaurantes de 160 cidades 
brasileiras. Com atuação 
consolidada em vários mu-
nicípios paulistas, incluindo 
Campinas, a startup tem a 

perspectiva de crescer 40% 
em 2024. “O crescimento 
é projetado no número de 
usuários e também nos no-
vos restaurantes parceiros”, 
afirma Adriana Duarte, 
sócia do Primeira Mesa em 
Campinas.

Os serviços oferecidos 
por meio do aplicativo le-
vam em conta a comodi-
dade dos frequentadores 
e a ocupação de bares e 
restaurantes. Por essas 
razões, a disponibilidade 
de reservas privilegia os 
horários de menor fluxo 
orgânico (30% ou 35% da 
capacidade dos estabelec-
imentos), como o primeiro 
horário da abertura ou as 
duas horas que antecedem 
o fechamento das casas.

Além de não esperar em 
filas e almoçar ou jantar 

nos horários mais tranqui-
los, o usuário cadastrado 
no Primeira Mesa paga 
uma taxa de reserva de R$ 
15,00, independentemente 
do número de pessoas na 
mesa, e aproveita o descon-
to de 50% no cardápio de 
alimentação dos estabelec-
imentos parceiros. O des-
conto, lembra Adriana, não 
inclui serviço de garçom, 
bebidas, ações promocio-
nais e festivais promovidos 
pelos estabelecimentos.

Com planejamento fi-
nanceiro organizado para 
as contas de janeiro e a 
possibilidade de aderir a 
vantagens, comodidades e 
descontos, o consumidor 
não precisa abrir mão do 
lazer e tem a chance de 
usufruir as experiências 
gastronômicas o ano todo.
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Martinho Prado ganha pista de skate modular 
De Mogi Guaçu

Os moradores e aman-
tes do skate do Distri-
to de Martinho Prado 
Júnior já contam com 
um equipamento para a 
prática da modalidade. 
Nesta sexta-feira, 22 de 
dezembro, o equipamen-
to foi instalado na Praça 
Gonçalo Fernandes de 
Lima, localizado na Rua 
Júlio Fernandes, s/n, e já 
será utilizado durante as 
atividades de aniversário 
de Martinho Prado, cele-
brado neste sábado, 23 de 
dezembro.  

A pista de skate modu-
lar foi instalada na praça 
principal do distrito por 
meio do projeto 100% 
Esporte para Todos do 
Governo do Estado de São 
Paulo. O novo espaço es-
portivo é uma conquista 
da Secretaria Municipal 
de Esporte e Lazer (SEL). 
O trabalho de instalação 
foi realizado por empresa 
contrata pelo Governo 
Estadual e teve acompan-
hamento da Secretaria 
Municipal de Obras e 
Mobilidade (SOM). 

A implantação da pista 
de skate modular tem 

como objetivo oferecer 
para a população do Dis-
trito de Martinho Prado 
Júnior um local adequado 
para a prática esporti-
va da modalidade. “As-
sim, estamos ampliando 
a oferta de atividades 
físicas disponíveis, visan-
do promover a melhoria 
da qualidade de vida e 
saúde dos moradores da 
região. Por isso, a pista de 
skate foi instalada numa 
conhecida área de lazer 
do distrito”, comentou o 
secretário de Esporte e 
Lazer, Paulo César Morei-
ra.

De Itapira

Chegaram essa se-
mana na Guarda Civil 
Municipal, os 100 es-
pargidores de gás de 
pimenta, conhecidos 
popularmente como 
gás de pimenta, para 
os membros da corpo-
ração. O investimento 
foi de pouco mais de 

R$ 8.600,00.
Os equipamentos, 

que são classificados 
como armas não-le-
tais, são alternativas 
para os agentes de se-
gurança em situações 
que envolvam princi-
palmente grandes tu-
multos e são utilizados 
mediante aplicação de 
protocolo específico e 

relatórios de controle.
Conforme desta-

cou a comandante da 
GCM, Patrícia Zaca-
rioto, essa é a primei-
ra vez que ocorre a 
compra em maior es-
cala para atender to-
dos os guardas. “An-
tes, tínhamos uma 
quantidade limitada a 
um por equipe ou para 

encarregados. Agora, 
cada guarda receberá 
um”.

A distribuição dos 
espargidores ocorrerá 
de maneira gradativa 
e após novo treina-
mento dos membros 
da corporação. Tam-
bém foram adquiridos 
os suportes para o cin-
to de cada um.

Já está em vigor a lei 
sancionada pelo prefeito 
Paulo Silva que permi-
te o Município celebrar 
contratos de cessão one-
rosa de direito à nome-
ação de equipamentos 
públicos municipais jun-
to à iniciativa privada 
pelo prazo máximo de 15 
anos, suscetível a pror-
rogações. A proposta, 
aprovada pela Câmara 
Municipal, foi apresen-
tada pelos vereadores 
João Victor Gasparini e 
Márcio Evandro Ribei-
ro, que estiveram com o 
prefeito quando da san-
ção da nova legislação.

Pela Lei 6.721, uma 

empresa poderá ter di-
reito à nomeação ao 
destinar recursos que 
serão aplicados em 
equipamentos públicos 
voltados à recreação, 
entretenimento, lazer 
e mobilidade urbana, 
como campos de fute-
bol, praças e terminal 
de ônibus. O contrato de 
cessão onerosa será pre-
cedido de procedimento 
licitatório e edital para 
seleção dos interessa-
dos, mediante critérios 
previamente estabeleci-
dos pelo Município, ob-
servadas as normativas 
municipais, estaduais e 
federais que versem so-

bre contratações públi-
cas. Vale informar que a 
cessão onerosa do direi-
to à nomeação não subs-
titui a nomenclatura ofi-
cial da edificação.

Os recursos prove-
nientes da cessão one-
rosa deverão ser apli-
cados em melhoria de 
projetos, eventos e equi-
pamentos públicos mu-
nicipais, com os quais 
o edital é vinculado. O 
nome da empresa esta-
rá estampado nas placas 
de anúncio das testadas 
do equipamento público 
e em espaços internos 
da estrutura onde for 
possível. Para a inclu-

são da marca nas placas 
de anúncio indicativo 

do imóvel, caberá à em-
presa a manutenção das 

placas durante a vigên-
cia contratual.

Prefeitura adquire espargidores de gás de 
pimenta para guardas municipais

Nova lei permite nomear equipamentos 
públicos por meio de cessão onerosa

Da Redação

Um batalhão de mil 
voluntários teve uma 
missão nobre nas úl-
timas semanas: arre-
cadar alimentos nas 
113 agências da Sicre-
di Dexis localizadas 
no norte e noroeste 
do Paraná, centro e 
centro-leste paulista. 
Com isto, a campanha 
Árvore Solidária arre-
cadou 91 toneladas de 
alimentos, como arroz, 
feijão, óleo e paneto-
ne. Algumas agências 
arrecadaram também 
brinquedos, produtos 
de higiene e limpeza, 
conforme a necessida-
de das entidades so-
ciais atendidas.

A arrecadação foi 

destinada a 220 enti-
dades que atendem 4,6 
mil pessoas. Uma delas 
foi o Sopão 180 graus. 
“Recebemos mais de 
200 cestas que foram 
distribuídas para mais 
de 200 famílias. Isso 
nos fae muito bem, 
ajudamos as famílias 
e nos ajudamos tam-
bém”, disse o presiden-
te Paulo Roberto Sipol.

As doações vieram 
dos próprios colabora-
dores da cooperativa, 
associados e comu-
nidade. A campanha 
começou em 2010 na 
agência de Paranavaí 
e se espalhou pelas 
agências.

Além de ajudar a 
comunidade, a Árvore 
Solidária vai ao encon-

tro dos Objetivos de 
Desenvolvimento Sus-
tentável (ODSs), dos 
quais a Sicredi Dexis é 
signatária desde 2012.

Sobre a Sicredi 
Dexis

A Sicredi Dexis é 
uma cooperativa com 
38 anos de história, 
possui 113 agências 
espalhadas por 110 
municípios. É a maior 
cooperativa do sistema 
Sicredi, com 1,4 mil 
colaboradores e 400 
mil associados, entre 
titulares, cotitulares e 
poupadores, que, como 
são sócios, têm parti-
cipação nas decisões e 
resultados.

SOBRE O SICREDI

O Sicredi é uma ins-
tituição financeira coo-
perativa comprometida 
com o crescimento de 
seus associados e com 
o desenvolvimento das 
regiões onde atua. Pos-
sui um modelo de ges-
tão que valoriza a par-
ticipação dos mais de 7 
milhões de associados, 
que exercem o papel 
de donos do negócio. 
Do total, 1,2 milhão 
de novas associações 
chegou nos últimos 12 
meses — número que 
representa um cresci-
mento de 14,6%. Por 
dia útil, uma média de 
4,8 mil pessoas chega-
ram ao Sicredi no úl-
timo ano. O aumento 
acompanha a expansão 
da instituição finan-

ceira cooperativa, que 
hoje está presente em 
todo o Brasil em mais 
de 1.800 municípios. 
Com 2.500 agências, 
o Sicredi está presente 

fisicamente em todos 
os estados brasileiros 
e no Distrito Federal, 
disponibilizando mais 
de 300 produtos e ser-
viços financeiros.

Com voluntários, Sicredi Dexis arrecada 
91 toneladas de alimentos
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GCM e PM juntas em operações preventivas 
neste final de ano

Violência doméstica mancha a madrugada de natal 
em Mogi Guaçu

Operação tática desvenda caso de receptação na 
madrugada de natal em Mogi Mirim

Operação policial na madrugada de natal 
desmantela tráfico de drogas e infrações de 

trânsito em Itapira

A Guarda Civil Munic-
ipal de Mogi Mirim vai 
realizar operações pre-
ventivas neste final de 
ano, em conjunto com a 
Polícia Militar. As ações 
acontecerão em horários 
distintos, em todas as 
regiões da cidade, ating-

indo desde as avenidas e 
vias de grande circulação 
de veículos, bem como 
nos bairros. O objetivo é 
coibir todo tipo de crime 
e garantir a segurança da 
população nos festejos 
de final de ano.

Qualquer atividade 

suspeita, é recomendado 
que o morador acione a 
GCM pelo 153 e a PM 
pelo 190. A Secretaria de 
Segurança Pública tam-
bém solicita o apoio da 
população no sentido de 
informar, quem souber, 
da localização de motos 

furtadas e roubadas que 
são utilizadas neste final 
de ano para a prática de 
roubos. A informação de 
onde essas motos estão 
guardadas podem ser 
informadas de maneira 
anônima pelo 153 ou 
190.

Da Redação

Confronto entre casal 
resulta em agressões e 
prisão em flagrante na 
noite festiva.

Na madrugada do dia 
25 de dezembro, mais 
uma ocorrência de vi-
olência doméstica cidade  
de Mogi Guaçu. O caso 
foi registrado após um 
chamado ao Copom, que 
mobilizou as equipes poli-
ciais  para atender a uma 
situação de desinteligên-
cia entre um casal.

Ao chegarem ao lo-
cal dos fatos, os polici-

ais entraram em contato 
com a vítima, identificada 
como M.M.S, que relatou 
ter tido uma discussão 
com seu companheiro, 
evoluindo para agressões 
físicas. A vítima apresen-
tava ferimentos no rosto, 
especialmente no nariz, 
e queixava-se de fortes 
dores na região da nuca.

O agressor, identifi-
cado como T.O.S, estava 
visivelmente alterado e 
confirmou ter agredido a 
vítima. No entanto, alegou 
ter sido também vítima de 
agressões por parte dela, 
embora não apresentasse 

lesões aparentes. Diante 
da gravidade da situação, 
os policiais deram voz de 
prisão em flagrante ao 
agressor, utilizando alge-
mas conforme estabeleci-
do pela súmula vinculante 
número 11 do STF.

O indiciado foi con-
duzido até a Central de 
Polícia Judiciária, onde o 
Delegado tomou ciência 
dos fatos e ratificou a voz 
de prisão em flagrante 
delito. T.O.S permanece 
à disposição da justiça, 
aguardando as providên-
cias legais.

A ocorrência destaca 

a triste realidade da vi-
olência doméstica, que 
não escolhe datas festi-
vas para se manifestar. A 
Lei Maria da Penha, que 
visa proteger mulheres 
vítimas de violência, foi 
aplicada neste caso, res-
saltando a importância 
da conscientização e com-
bate a esse tipo de crime. 
A comunidade de Mogi 
Guaçu espera que casos 
como esse sirvam como 
alerta para a necessidade 
de se investir em políticas 
e ações de prevenção e 
proteção às vítimas de 
violência doméstica.

Da Redação

Na madrugada de 25 
de dezembro, uma equi-
pe em patrulhamento 
tático por Mogi Mirim 
identificou e prendeu 
um indivíduo suspeito 
de receptação. Os poli-
ciais, empenhados na 
prevenção de ilícitos 
penais, avistaram J.A. 
S .  c o n d u z i n d o  u m a 
motocicleta Honda CB 
Twister vermelha pela 
Rua Cecília Meireles. A 
atenção dos agentes foi 
chamada devido à aus-

ência de placa de iden-
tificação no veículo.

Imediatamente, foi 
realizada uma abord-
agem e revista pessoal 
em J.A. S., na qual nada 
de ilícito foi encontra-
do. No entanto, ao ex-
aminar a motocicleta, 
constatou-se que tan-
to o número do chassi 
quanto o número do 
motor estavam com-
pletamente suprimi-
dos. Durante a busca 
veicular, a surpresa: a 
placa de identificação 
do veículo estava es-

condida sob o banco. Ao 
consultar os registros 
via Copom, os polici-
ais descobriram que a 
motocicleta era produ-
to de roubo, conforme 
Boletim de Ocorrência, 
registrado em 22 de 
dezembro de 2023.

P o s t e r i o r m e n t e , 
tanto J.A. S.  quanto 
a motocicleta foram 
conduzidos à Central 
de Polícia Judiciária 
(CPJ) de Mogi Guaçu. 
O delegado de plantão 
ao tomar conhecimen-
to dos fatos, ratificou a 

voz de apreensão dada 
pela equipe. J.A. S. per-
maneceu apreendido, à 
disposição da justiça, 
enquanto a motocicleta 
foi retida pela CPJ para 
ser periciada posterior-
mente.

A operação demon-
stra a eficácia do tra-
balho das forças poli-
ciais na identificação 
e combate a práticas 
criminosas, reforçando 
o compromisso em ga-
rantir a segurança da 
comunidade durante a 
celebração do Natal.

Da Redação

Na madrugada do 
dia 24 de dezembro, 
uma operação policial 
em Itapira resultou na 
abordagem de veículos e 
pessoas em um perímet-
ro ao longo da via, reve-
lando atividades ilícitas, 
como tráfico de entor-
pecentes e infrações de 
trânsito. A ação ocorreu 
em resposta a relatos de 
tumulto e perturbação 
da ordem pública na 
região.

Ao chegar ao local dos 
fatos, a polícia deparou-
se com veículos e pes-
soas concentrados, algu-
mas delas promovendo 
alvoroço e quebra da 
ordem pública. Um veí-
culo, ao perceber a pre-
sença da viatura, tentou 
se evadir, resultando em 
uma breve perseguição 

com o uso de sinais so-
noros e luminosos. O 
condutor só obedeceu ao 
sinal de parada ao alca-
nçar o final da via, sem 
saída. Na abordagem, 
constatou-se a presença 
do condutor e dois ado-
lescentes no veículo.

Durante a busca pes-
soal,  foi  encontrado 
com o adolescente M.A. 
uma pequena porção 
de substância análo-
ga à maconha, pesan-
do aproximadamente 
0,009 gramas. No in-
terior do veículo, sobre 
o banco do passageiro, 
localizou-se um tubo 
plástico contendo 08 
invólucros com substân-
cia análoga ao crack, 
pesando cerca de 0,002 
gramas. O condutor do 
veículo, C.G., assumiu a 
propriedade das drogas 
durante a abordagem, 

mas posteriormente no 
CPJ alegou desconheci-
mento sobre a presença 
delas em seu veículo.

A ver i f icação  dos 
documentos pessoais e 
do veículo revelou que 
a CNH e o CRLV es-
tavam vencidos. Diante 
dos fatos, os envolvidos 
foram conduzidos ao 
CPJ de Mogi Guaçu. A 
autoridade policial de-
liberou pela apreensão 
do indivíduo P.H., que 
assumiu a posse das 
drogas, permanecendo 
à disposição da justiça 
após o registro dos fatos.

No desfecho da op-
eração, compareceu ao 
CPJ a genitora do ad-
olescente M.A., para a 
qual a autoridade re-
alizou a liberação do 
menor. O veículo en-
volvido foi recolhido 
ao pátio, encerrando a 

operação que desartic-
ulou atividades ilícitas 
na madrugada de Natal 

em Itapira. As autori-
dades continuam vig-
ilantes para garantir a 

segurança e a ordem na 
comunidade.


